

L'organisme Chiots nordiques est né en 2009 d'un désir commun de Mme Cathy Samson et M. André Roy de venir en aide aux chiots errants des villages autochtones. Mme Samson, ergothérapeute travaillant dans le Nord québécois, a commencé cette belle aventure en ramenant des chiots, un à un, lors de ses retours vers le Sud, et ce, afin de leur trouver des familles d'adoption.

Depuis, l'équipe de bénévoles de Chiots nordiques s'attaque à résoudre la problématique à la source en organisant des cliniques ciblées de stérilisation.

Le groupement s'est donné comme mission de lutter contre la surpopulation canine des sociétés autochtones. Cette surnatalité excède de beaucoup la capacité de prise en charge par habitant de ces communautés.

En plus des maladies, de la malnutrition et des morts prématurées, les chiens sont également une raison majeure d'accidents automobiles. Les bagarres territoriales des meutes de chiens constituent aussi un problème important pour ces sociétés.

Chiots nordiques offre une solution à cette situation. Cet organisme à but non lucratif, mise sur des actions concertées pour contribuer au mieux-être animal et favoriser une meilleure santé publique ainsi qu'une cohabitation harmonieuse entre chiens et humains au sein des communautés autochtones du Québec. L'objectif premier du groupe demeure de trouver un moyen permanent de contrôler la surpopulation canine.

Chiots nordiques est le seul organisme québécois ayant comme mission de capturer, stériliser, vacciner, vermifuger et micropucer les chiens en territoires autochtones. De plus, l'organisme cherche à sensibiliser la population au bien-être et à la protection des animaux. De ce fait, des spécialistes en comportement canin rencontrent les jeunes dans les écoles afin de les éduquer à cette conduite.

Depuis 2012, Chiots nordiques a mis sur pied 11 cliniques de stérilisation, d'une durée moyenne de 2 à 3 jours chacune, et ce, dans différentes régions du Québec, telles que l'Abitibi, la Côte-Nord, la Basse-Côte-Nord, la Baie-James et la Mauricie. L'organisme a réalisé plus d'un millier d'examen, de vaccinations, d'administration de vermifuges ainsi que près de 1000 stérilisations. Il a aussi procédé au micropuçage de presque 200 animaux.

À ce jour, 40 médecins vétérinaires ont donné de leur temps pour la mission de l'organisme. Guidé par un ensemble de valeurs prônant le respect de la culture locale et les besoins de chacune des collectivités, Chiots nordiques veut changer les conditions de vie des chiens vivant dans le Nord québécois. Chiots nordiques désire fournir un appui efficace, responsable et professionnel aux différentes communautés.



M. Éric Coïa, président de Chiots nordiques et Dre Valérie Trudel, présidente de l'Association des médecins vétérinaires du Québec en pratique des petits animaux. En plus d'une plaque, un chèque de 250 \$ fut remis à l'organisme.

Pour voir la [cérémonie](#).